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Jahresbericht der Präsidentin STVW 2023 
 
Gerne erzähle ich euch das Wichtigste zu den riegenübergreifenden Vereins-Themen. Die Berichte der 
Jugend- und Erwachsenenriegen findet ihr wie immer auf der Webseite unter Generalversammlung.  
 

Neujahrs Apero der Kulturkomission 
Erstmals fand der Neujahrsapero für die vier Gemeinden im Rietli statt. Unser Freiwilligen-Team durfte 
Suppe und belegte Brote, Glühwein etc. ausschenken und dabei den Rietli Chor und die schöne 
Atmosphäre mitgeniessen. Es gab einen schönen Batzen ins Vereinskässeli für die Hilfe an diesem 
Anlass. Danke allen freiwilligen! 

 
 
Starthöck 23.1.23 
Mit einem Marsch via Schützenhaus zum Althaus konnten wir die Geselligkeit geniessen. Beim 
Zwischenhalt gabs feinen Punsch und kleine Gruppenspiele die für eifriges Tun und viel Spass sorgten. 
Danke liebe Frauen 1 für das organisieren!  
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Datenschutz, digitale Zusammenarbeit und der Zeit angepasste Statuten 
Geprägt vom neuen Datenschutzgesetz kam bei uns einiges zum Rollen. In welchem Land liegen die 
Server unserer Cloud? Welche Daten dürfen wie lange aufgehoben werden? Wer ist strafbar? Wo 
werden die Bilder unserer Website gehostet? Was muss mit dem Anmeldeformular unterschrieben 
werden? Welche Vorgehensweisen müssen wie und wo kommuniziert werden?  
Tja nach den intensiven Nachforschungen darüber was in unserem Fall gefordert ist und was der aktuelle 
«Ist Zustand» ist, war klar einiges muss neu geregelt werden. Denn wer mit Daten wie z.B. 
Kontaktangaben, Wettkampfanmeldungen, oder Infos auf der Website zu tun hat, könnte persönlich 
geahndet werden. So wurden neue Clouds getestet, kosten diskutiert, Website umgestaltet, 
Anmeldeformulare angepasst usw. Die ganze neue rechtliche Situation muss natürlich auch in den 
Statuten abgebildet sein. Ausserdem wurde vom Verband gefordert, dass die neuen Ethik Punkte 
aufgenommen werden. Ja so gab es viel Fleiss- und Hintergrund Arbeit und manche Diskussion in 
zusätzlichen Sitzungen um alles zu bedenken und auf unsere Struktur herunterzubrechen. Nach der GV 
kann dann nach und nach alles implementiert werden. 
Vielen Dank meinen Vorstandskameraden an dieser Stelle für diese zusätzlichen Aufwände! Sowie auch 
Fabio Henggeler der seit Jahrzenten im Hintergrund unsere Mailadressen und die Domain verwaltet. 
Ehrenamtlich und ohne Rechnung zu stellen! 
 

50. Generalversammlung, 54. Vereinsjahr 

 
Kassier Magi am Werk 
 

 
Einstimmige Wahlen, Gesang, lokales Bier, Ehrungen, Erinnerungen – gefeiert haben wir schon im 50. 
Vereinsjahr. 
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10 Jahre dabei,       20 Jahre dabei  30 Jahre dabei  50 Jahre dabei! 
 

 
Spass macht es sowieso     In Erinnerungen schwelgen 
 

 
Suuper Küchen Team.. Vier ehemalige Präsi’s an einem Tisch......und weitere gute Vereinsseelen! 

 
Die neue Struktur im Sport 
An der GV wurde das neue Organigramm gutgeheissen. Wir haben damit gestartet. Ich merke aber, dass 
man im neuen Vereinsjahr nochmals genauer drauf schauen muss. Insbesondere im Polysportbereich 
lastet aus meiner Sicht noch zu viel auf zu wenigen Schultern. 
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Iris Bolliger wurde zum neuen J+S Coach ernannt. Sie meldet unsere Sportangebote bei J+S, 
ist Ansprechperson für unsere Leiter wenn es um Kurse geht und ist somit in der 
Verantwortung für die Unterstützung, Ausbildung und Pflege des Leiterteams. 
Danke Iris! 
 
 

 
 
Der 7. UBS Kids Cup des STVW im Rietli 
Leichtathletik Feeling im gemütlichen Rahmen. Rund hundert Kinder nahmen am Wettkampf im Rietli teil. 
Trotz des kalt nassen Wetters gab es viele glückliche Gesichter. Schön war’s! Danke Sarina (OK Chefin), 
Mischa (Wettkampfleitung) und allen engagierten! Leider ist es nie ganz einfach die Einsatzliste zu füllen. 
Bitte denkt daran liebe Mitglieder, dass wir unter anderem mit diesem Anlass unseren Vereinsnachwuchs 
heranziehen und auch ein Bild von unserem Verein nach aussen tragen. Je mehr eigene Leute auf dem 
Platz stehen je besser! Es ist auch immer eine Gelegenheit Anwesenden zu sagen: «Ich mache da im 
Verein mit – komm doch auch ins Turnen!» 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Hilfe beim Musikchränzli 
 
Auch am Musikchränzli war wie jedes Jahr ein freiwilliges Turnergrüppli im 
Einsatz. Als Gegenleistung spielt der Zusammenschluss der Musikvereine an 
unserem Rossstallfest. 
Danke dem tollen Team! 
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Gemeinde Duell: Offene Turnhalle und Pausenplatz des STVW 
Viele Familien mit eher jüngeren Kindern sind vorbeigekommen und haben das Angebot geschätzt, 
während wir unser Leiterteam präsentieren und auf polysportives Turnen «gluschtig» machen konnten. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 

Sommeranlass am 17.Juni  
Da habe tatsächlich auch ich mal vergessen Fotos zu machen, so 
cool waren die Sport- und Spass Spiele, die wir im Rietli machen 
durften. Danach gab bei schönstem Wetter es Güggeli beim 
Musikverein und einige lustige Runden ABC von DRS3. 
Danke Nadine und Julia! 

 
 
 

 
Rosstallfest 
Wetter Glück, viele zufriedene Gäste und ein tolles Team! Tanja Zollinger mit allen internen und externen 
Helfern haben das Sommerfest wieder zu einem schönen Sommerabschluss werden lassen. Neu war die 
Spaghetti Mannschaft im Aufenthaltsraum der Forstmitarbeiter, denn der Saal des Rossstalls wurde zu 
einer Unterkunft für Asylsuchende umgerüstet. Die neue Küche hat sich aber bewährt. 
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Interner Leiterkurs am 1.10.23 
Wir befassten uns an diesem Tag mit vielen Themen: Erste Hilfe im Sport (mit Samariterverein) – Ziele 
unserer Riegen – Aufbauend trainieren in unserem Sporthaus – Gruppendynamik – 
Wettkampfvorbereitung - dynamische Fitnesslektion. 
Danke allen motivierten Teilnehmern und allen die zum Gelingen des Tages beigetragen haben, 
insbesondere Ladina für ihre Lektionen! 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
Chlausen 
Auch in diesem Jahr waren unsere AST Chläuse unterwegs um die Kinder im Tal zu besuchen. Ein 
beliebtes Angebot unserer Männerriege, das uns auch jedes Jahr einen Batzen in die Kasse bringt. 
 

Funktionärshöck  
 
Mit dem Besuch der Boda Borg und 
einem anschliessenden Pizza essen 
haben wir uns bei unserem Leiterteam 
und Funktionären bedankt! 
Schade dass nie alle dabei sein können. 
Hei ihr seid echt tolle Leute! Hat Spass 
gemacht der Abend wie auch das ganze 
Vereinsjahr. 
 
Eure Präsidentin ist nun gespannt auf 
die Berichte der Riegen und wünscht 
von Herzen ein frohes und bewegtes 
neues Vereinsjahr! Eure Denise Girardet  


